

# REVISTA **insurrección**

**Ejército de Liberación Nacional**

Revista No. 035 - 12 de mayo de 2005

## Editorial

### VIENTOS DE GUERRA HACIA VENEZUELA

A los hechos de injusticia cotidiana que sufrimos los colombianos se suman otros que causan indignación, entre los que se cuentan las burlas y continuas mentiras de que somos víctimas y el arrodillamiento ante el imperio rapaz de los que tienen el poder.

Mientras que el gobierno no tiene respuestas y los problemas siguen olvidados en los planes, la miseria y el desempleo, los excluidos de la salud y educación, crecen en el país. En cambio abundan los afanes por enriquecer a los de siempre, por recortar la inversión social e imponer nuevos tributos para la guerra injusta de la oligarquía, por barrer obstáculos y otorgar ventajas al presidente para que prolongue, por cuatro años más, su mandato.

Esta situación refleja la lógica capitalista en que se mueve el país, donde se benefician unos cuantos en perjuicio y contra de todo el pueblo. El papel que cumple Uribe Vélez, quien defiende mejor los intereses del imperio y la oligarquía, es el que necesitan y por ello quieren que siga mandando.

Fuera de las realizaciones virtuales, producto de la imagen que proyectan los encuestadores de oficio, y las traiciones a la patria, no tiene qué mostrar como resultados a favor del país.

Lleva casi tres años de mandato y de triquiñuelas en el mercado de la corruptela parlamentaria, cambiando puestos, contratos y demás canonjías por votos. En el primer año los negociados fueron en pro del referendo que se hundió y en los dos últimos para su reelección en el 2006.

Tres años beneficiando los grandes gremios económicos con la destrucción de sindicatos, la reducción de salarios, el recorte de las pensiones y el despido de miles de trabajadores, mediante las privatizaciones y el cambio de razón social de empresas rentables del Estado.

Tres años de quiebra y cierre de los hospitales y universidades públicas mediante planes premeditados, en que se les asfixia financieramente para que sean ineficientes y así justificar el cierre o entrega a la voracidad de los inversionistas privados.

Tres años bajo la máscara de la "seguridad democrática", en que se han fortalecido la estructura terrorista del Estado y la guerra sucia para destruir el movimiento social y la oposición política, se ha aceitado la maquinaria electoral

de los "señores de la motosierra", a la vez que pretende maquillar su imagen, perdonarle las penas y hacer que se olviden sus crímenes atroces.

Tres años prometiendo ganar la guerra interna, que por injusta no la gana sino que se profundiza extendiendo los sufrimientos y haciéndola más dolorosa e incierto su fin, sobre todo a partir del momento en que el conflicto colombiano sirve de pretexto en la estrategia de los Estados Unidos para destruir la Revolución Bolivariana de Venezuela.

Dentro de esa estrategia se entiende por qué niega la existencia del conflicto interno y por tanto la **solución política** está por fuera de la agenda del presidente. Tiene consistencia la afirmación de Bush cuando califica a Uribe Vélez como el Presidente amigo de Estados Unidos más leal del continente.

Por lo anterior hay que mirar el conflicto colombiano con un antejo de largo alcance. Pues bajo el pretexto de cooperación en la lucha contra la insurgencia y el narcotráfico, el gobierno de los Estados Unidos ha donado 3.000 millones de dólares en los últimos años, mantiene 2.000 agentes en la embajada de Bogotá, más de 1.500 soldados en bases militares estratégicas cercanas a la frontera y oficiales de alta graduación dirigiendo los planes militares y la reestructuración en los **Comandos Unificados**.

El Comando Unificado del Norte tiene adscritos 50 mil efectivos en la frontera con Venezuela, supuestamente para combatir al ELN y las FARC y el del Sur, con 18 mil soldados, supuestamente para capturar al Secretariado de las FARC.

Pero esos no son más que pretextos para afinar desde Colombia los planes contra la Revolución Bolivariana. La presencia en Cartagena, hace unas semanas, de Douglas Fleit, Subsecretario de Defensa de Estados Unidos, en la inauguración del Comando Unificado del Norte con el fin de evaluar supuestamente el "estado de la seguridad", y la visita de Condoleeza Rice a Bogotá y otros países de la región presionando la condena al gobierno de Chávez son movimientos encaminados a estrechar el cerco y desestabilizar a Venezuela.

La reunión del General Bantz Cradoock, jefe del Comando Sur del ejército de EEUU, con la cúpula militar colombiana que está realizándose en estos días de mayo, confirma con toda claridad el creciente interés gringo por involucrarse más fondo en pos de sus intereses en la región, convirtiendo a Colombia en una cabeza de playa bajo su total control, con la venia del gobierno de su "mejor amigo".

Sería ingenuo pensar que los vientos de la guerra soplan en otra dirección y no tienen nada que ver con Caracas, que la presencia ilegal de tropas gringas en Colombia no es la avanzada y que los soldados colombianos no están incluidos en los planes agresivos del imperio contra el proceso revolucionario de los hermanos venezolanos.

Es muy grave lo que está ocurriendo, sin que el país conozca la verdad y alcance a entenderlo. Muy grave para Colombia y el continente, que terminará involucrado en el conflicto interno que el gobierno de los Estados Unidos tiene planificado llevar más allá de la frontera colombiana.

Los gobiernos de los demás países de América Latina, confundidos con la propaganda que reduce el conflicto interno a un problema de narcotráfico, violencia y "amenaza terrorista" de la guerrilla, se solidarizan con Uribe Vélez, sin visualizar los planes en que anda.

Esa es la ruta en que va el gobierno de Colombia. Contra ellos debemos juntar las fuerzas, levantar en lo más alto las banderas por un mundo mejor y gritar para que se oiga en todos los rincones de América Latina: Hasta aquí llegamos y ¡BASTA!

El ELN invita a que unamos las manos y las voluntades por la solución política al conflicto interno social y armado y en defensa del derecho de los hermanos venezolanos a construir su propio destino.

A rechazar la presencia de tropas gringas en el territorio colombiano y la intervención del gobierno de los Estados Unidos en los asuntos internos de nuestros países.

A que ningún colombiano se preste para la guerra de los Estados Unidos contra la Revolución Bolivariana. Son nuestros hermanos y estaremos al lado del pueblo venezolano con el espíritu de Bolívar.

A que nos sumemos contra la reelección de Uribe Vélez y contra la guerra interna y más allá de nuestras fronteras.

A que nos juntemos para lograr un nuevo gobierno de paz y de reconciliación entre los colombianos.

## **Coyuntura Nacional**

### **PRIMERO DE MAYO**

Este Primero de mayo "Día Internacional de los Trabajadores" significó tomar más conciencia de clase para asumir con mayor convencimiento que la contienda contra el imperialismo norteamericano y el modelo político y económico que pretende instaurar en el planeta, solo podrá derrotarse mediante la unidad, la organización y la lucha de clase.

Los trabajadores del mundo se dieron cita en todas las plazas y grandes avenidas en las principales ciudades para recordar, no solo a los dirigentes de los trabajadores de Chicago que hace 118 años fueron condenados por liderar las justas luchas obreras, sino que también marcharon para revalidar la vigencia que tienen todos los trabajadores del mundo como sujeto social fundamental para transformar la sociedad.

En Europa los obreros exigieron mejores condiciones laborales, más fuentes de trabajo, incremento salarial, ampliación de la seguridad social, reformas que beneficien sobretodo a los trabajadores de menores ingresos. Igualmente los desempleados, que día tras día se multiplican incluso en los países desarrollados como Alemania, donde la cifra ya supera los cinco millones de desocupados.

Los asalariados de Francia, España, Alemania y Austria, propugnaron también por una política económica más equitativa y una mayor participación del movimiento sindical en la formulación de la misma, así como en la que se refiere a las reformas sociales y laborales.

En Londres además, las protestas fueron contundentes contra Blair y al mismo tiempo exigieron el cese a la invasión al hermano pueblo de Irak, que de manera heroica y ejemplar ha sabido resistir.

En América Latina, continente de la esperanza cuyo destino libertario legaron Bolívar y Martí, también hubo grandes movilizaciones para conmemorar el connotado y significativo día de la clase obrera.

Los trabajadores de Centro América que pasan en estos momentos por duras situaciones sociales, rechazaron tajantemente al neoliberalismo, las negociaciones del Tratado del Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos y la exigencia arbitraria e inhumana del Fondo Monetario Internacional.

Por otro lado, los argentinos pidieron mejor distribución de las riquezas. En Chile exigieron mayor participación de los trabajadores en la vida política nacional. Los ecuatorianos por su parte, se manifestaron firmemente contra el TLC.

En Paraguay, Uruguay y Perú se hicieron presentes con consignas contra las privatizaciones y la Banca Mundial. Bolivia, en medio de la convulsión social y política aprovechó la jornada para reclamar mejores condiciones socioeconómicas.

En México y Brasil, los trabajadores se pronunciaron para exigir reducción de impuestos y tasas de interés, incremento salarial y fuentes de empleo.

Cuba, reunió a más de un millón trescientos mil participantes en la "Plaza de la Revolución" en La Habana. El Comandante en Jefe, calificó de cínico e hipócrita al imperio que dice librar la batalla contra el "terrorismo", mientras esconde y busca asilar al terrorista Luís Posada Carriles en territorio norteamericano. Fidel reafirmó una vez más que su pueblo está más poderoso que nunca.

Nuestro país contó con la presencia viva de por los menos dos millones de compatriotas que volcados a las calles hicieron sentir su beligerancia y decisión de continuar en la lucha contra el mal gobierno de Álvaro Uribe Vélez, su criminal "seguridad democrática" y la imposición de un modelo económico que cada día cobra más vidas.

Las Centrales Obreras, las organizaciones sociales y los movimientos políticos, las comunidades negras e indígenas, la chispa cada vez más organizada de los estudiantes, todos hombro a hombro, cerraron filas e hicieron de Colombia un escenario cada vez más maduro para la confrontación y la reconquista de todos sus derechos.

Las concentraciones y movilizaciones giraron de nuevo contra las arbitrarias políticas laborales, el TLC, un NO rotundo a la reelección presidencial, por considerarlas lesivas y creadoras de más pobreza y miseria.

La Confederación Comunal, los estudiantes y profesores, los trabajadores de las universidades públicas, la Confederación de Pensionados, los productores de arroz y el conjunto del movimiento sindical, se manifestaron a favor de programar consultas populares o referendos sobre el Tratado del Libre Comercio con los EE.UU. tal como ya lo han hecho los indígenas y lo harán los estudiantes.

Los dirigentes de las diversas organizaciones presentes en la jornada, mostraron honda preocupación por el aumento del desempleo, el deterioro de la salud pública y de todas las garantías sociales que han venido desapareciendo.

Este Primero de Mayo, contribuyó enormemente a la consolidación de una gran organización política y de masas que lidere una contundente y coherente propuesta política, encaminada a no permitir que se sigan asaltando la dignidad de la nación y su soberanía nacional.

Se trata, como muy bien lo dijeron los manifestantes, de continuar la lucha incansablemente por la unidad de la clase obrera y de los trabajadores y sin trabajo en general, junto a los diferentes sectores de nuestra población, contra el saqueo de las transnacionales y el entreguismo de la oligarquía colombiana. Vieron necesario para este fin, superar el sectarismo y caminar juntos en una misma dirección.

Así mismo, se reivindicó la urgente necesidad de poner fin al conflicto social y armado que vive nuestro país. Nuestra nación reclama hoy más que nunca el logro de una sociedad diferente, que gire en torno al bienestar de quienes de manera ética, se preocupan por el respeto y el engrandecimiento político, social y económico de nuestro país.

Saludamos los caminos de unidad que el movimiento obrero y sindical, las organizaciones políticas y los movimientos sociales y populares vienen fertilizando y que hicieron majestuosa la conmemoración del "Primero de Mayo, Día de los Trabajadores".

Estamos plenamente convencidos como organización revolucionaria, de que solo con la fuerza de los desposeídos, podremos los pueblos del mundo alcanzar con orgullo de clase, los derechos sociales que nos pertenecen.

## **Aniversario**

### **DEL III AL IV REICH. A 60 AÑOS DE LA DERROTA DEL FASCISMO**

Cuando el régimen de Bush, Jr decidió atacar a Afganistán, paupérrimo país asiático, con la justificación de la lucha contra el terrorismo a partir de las acciones del 11 de septiembre del 2001, solamente algunos entendieron que se había vuelto a desatar la bestia fascista a nivel universal.

Afganistán e Iraq fueron los primeros pasos en su camino de consolidación imperialista, de asalto al mundo. La preocupación genuina de los pueblos ahora es ¿hasta dónde va a llegar la voracidad imperial?, ¿quién será el próximo?

Cada día que pasa la opinión pública se convence más de que la pandilla de gangsters petroleros que gobierna hoy en la Casa Blanca está imbuida de la ideología y la práctica que alimentó a Hitler y a Mussolini en su época.

El racismo, la xenofobia, el chantaje, la mentira y el engaño como método de hacer política, el uso de la fuerza, la expropiación y la explotación de los recursos naturales de los pueblos del mundo, el bloqueo criminal contra países, la provocación, el desprecio por la cultura, el terrorismo, la dominación mundial y la "guerra preventiva", son parte de la concepción dominante en los gobernantes de los Estados Unidos de América.

Se repite la historia que desató la acción delirante del nazismo alemán, el fascismo italiano y el militarismo japonés, el eje que se enfrentó a los aliados en la Segunda Guerra Mundial, con una ideología que se convirtió en el combustible del peor genocidio que conoce la humanidad.

El mundo entero está celebrando el 60 aniversario de la derrota del fascismo ocurrida el 9 de mayo de 1945, cuando las tropas soviéticas ingresaron en Berlín y se firmó la capitulación incondicional de las tropas alemanas.

Sin embargo, esta derrota del III Reich, así lo denominaba Hitler, no fue la derrota de la ideología fascista que reverdece ahora en el IV Reich de la camarilla neofascista de Bush Jr.

La maquinaria militar más poderosa creada jamás en la historia en manos de personas inspiradas por el fascismo pone en peligro incluso la propia especie humana.

Esta celebración, paradójicamente, es muy actual y se convierte de hecho en un llamado en defensa de la humanidad. La reelección de Bush Jr., trae la consolidación del neofascismo y el peligro de más agresiones contra cualquiera de los "oscuros parajes" que él había amenazado en su anterior periodo.

La Segunda Guerra Mundial duró cinco años y costó la vida de alrededor 60 millones de personas, 30 millones de ellas soviéticos. La acción imperialista del eje nazi-fascista, aupado por el capital financiero mundial, resultó ser la peor catástrofe humanitaria de la historia, la terrible destrucción de buena parte de Europa y la Unión Soviética. Y tuvo como colofón la salvaje agresión atómica contra Hiroshima y Nagasaki por parte de los Estados Unidos, en un acto de barbarie que inaugura la era atómica en la forma más brutal posible.

Allí se enfrentaron dos posturas sobre la humanidad, dos formas de entender el desarrollo de las sociedades, dos concepciones diametralmente opuestas, triunfando en la contienda la visión más progresista que lideraba la Unión de Republicas Socialistas Soviéticas. Fue el triunfo de lo mejor de la humanidad sobre la depredación. El mundo entendió que empezaba una época de florecimiento.

Sin embargo, las contradicciones entre el capitalismo y el socialismo se profundizaron desatándose la llamada guerra fría, que se mantuvo hasta el derrumbe del campo socialista. Durante ese período se dio el proceso de descolonización del África. En medio de la confrontación, los pueblos pudimos

conocer de nuestras posibilidades y muchos entendimos cuales eran los verdaderos enemigos de la humanidad.

Ahora de nuevo el fascismo se envalentona y se desborda por el mundo.

Para mantenerse y destruir, los neofascistas han renovado los métodos de control, la calumnia y la manipulación.

Tienen ahora un sistema de medios masivos con la más alta tecnología alimentado en un porcentaje muy alto de las agencias de prensa de Estados Unidos, los canales internacionales de televisión de allí y las productoras de cine de Hollywood (80% del cine mundial). La desinformación es una industria y un arte.

Han logrado mantener engañada a la mayoría del pueblo estadounidense, que hasta ahora se somete a sus designios, a sus acciones criminales. Los imperialistas construyeron la máquina de propaganda más grande de la historia. Goebbels, el ministro de propaganda de Hitler, se moriría de la envidia.

La mentira y el engaño han retomado con los imperialistas yanquis la categoría de política de Estado. Hitler quemó el parlamento alemán y se lo imputó a los comunistas alemanes, acción que justificó su ascenso al poder en la Alemania previa a la II guerra. Posteriormente la desató en base a calumnias, perfidias y engaños. Ahora, aunque también como una tendencia de la cúpula gobernante imperialista, Bush desata sobre el mundo la guerra antiterrorista y sobre Iraq la barbarie, basándose en engaños y mentiras desembozadas.

Hasta ahora la sutilidad de este capitalismo imperialista se expresa de forma planetaria en su acción económica. Sus condiciones de expoliación y explotación las manejan a través de encubiertos mecanismos económicos y políticos, que hacen que la economía global funcione como una aspiradora, cuyo centro son las trasnacionales que tienen su sede en los Estados Unidos. Toda la arquitectura financiera está dispuesta para eso. Los organismos principales: la OMC, el BM, el FMI y otros, son parte medular de esta gran maquinaria universal.

El hambre, el exterminio de naciones enteras, la muerte cotidiana de miles de niños por enfermedades curables, la pauperización de cientos de millones de seres humanos, es el resultado de esta acción neofascista, que es consecuencia de un muy bien pensado orden mundial, injusto y criminal.

Esta acción política y económica es sustentada en una tremenda maquinaria de muerte, en una poderosa fuerza militar dislocada en más de cien países, en toda la tierra y con mecanismos de reacción rápida ante cualquier necesidad o requerimiento imperial.

Sus dientes siempre están mostrándose y sus garras se afilan contra los lugares del globo que ellos decidan, por encima de la legalidad internacional y de la necesaria convivencia entre las naciones.

Así se pasean por el globo, determinando políticas y disponiendo lo mejor para sus intereses. En nuestras tierras la Doctrina Monroe del siglo XIX, "América para

los americanos", continúa vigente: significa el ALCA y los TLC, la inmunidad de los soldados yanquis invasores, la entronización del Panamericanismo, la pérdida de la soberanía, la imposibilidad de construir nuestro propio destino.

Los miembros de la corte imperial como Condoleeza Rice, se pasean como buitres por nuestras tierras, diseminando división y problemas entre nuestros pueblos. La ahora canciller estuvo en Nuestra América intentando construir un escenario contra Venezuela y Cuba, creando un ambiente que viabilice cualquier decisión imperialista contra estas dos revoluciones en alza.

Estuvo en Colombia, visitando a su mejor aliado en la zona, el presidente Uribe, quien es un militante de las políticas de ultraderecha del imperio. La canciller vino a dar órdenes y a recibir reverencias. Planteó la necesidad de una mayor respuesta del ejército de la oligarquía en su guerra contra los colombianos, que con todas las formas luchamos contra la injusticia y la opresión. Aquí apoyó al neofascismo tropical del régimen paramilitarizado de AUV, su campaña semiderrotada de Seguridad Democrática y atizó el chauvinismo contra nuestro vecino Venezuela, "el mal ejemplo" que se fortalece a punta de elecciones democráticas y limpias, como las que nunca se han visto en nuestro país.

Los buitres, que no halcones, se pasean sobre una región que se les sale de las manos. Y eso nos pone de nuevo en el ojo del águila imperial. Por ejemplo, hay 11 países que se han negado a firmar la impunidad para los soldados imperiales en sus territorios. Esa inmunidad que permite a los soldados yanquis narcotraficar, vender armas, violar y asesinar, en Colombia.

Aquí en nuestro país, el neofascismo trata de organizarse, con sus bases paramilitares y terroristas. Se perfila el partido de la autocracia uribista. La ultraderecha criolla se inserta en esta nueva ola fascista convencida de la impunidad que produce la fuerza. La motosierra y el autoritarismo, la violencia contra nuestro pueblo y la antidemocracia no serán el futuro de los colombianos.

El fascismo continúa vivo y con mucha fuerza a 60 años de la derrota de la Alemania nazi. Los pueblos tenemos que extender la lucha a todos los espacios y de todas las formas posibles.

La humanidad derrotó a Adolfo Hitler y su fabulosa máquina de guerra.

A Bush Jr, y su corte de buitres imperiales les espera la misma suerte. A sus pequeños émulo también. Ir contra el sentido humano, contra los sueños de la mayoría de los hombres y mujeres de la tierra, producirá más tarde que temprano la caída del IV Reich y sus aliados. La bestia fascista esta vez desaparecerá de la faz de la tierra.

### **Coyuntura internacional**

## **EL ALBA, ALTERNATIVA DE VIDA Y ESPERANZA**

Por fin, luego de recorrer un camino largo y difícil, parece que los pueblos de América Latina han encontrado la única ruta que puede conducirnos a una vida

digna: la integración, mediante la propuesta de la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA).

Ante la miseria, producto de la tenaz explotación a que han sido sometidos nuestros pueblos y nuestros recursos durante casi dos siglos, ante las acciones de recolonización del Plan Colombia y el ALCA, ante la profunda crisis social y económica, no podía esperarse una salida diferente.

La solución para la dolorosa situación que viven nuestros pueblos, no puede ser otra que una salida política e ideológica, que oriente la integración a todo nivel. Unir nuestras potencialidades y debilidades será la manera de ser fuertes todos.

Los intentos de unidad en América Latina datan de hace más o menos cinco décadas, mediante acuerdos enmarcados fundamentalmente en lo comercial. Al vaivén de los modelos económicos en boga, algunas propuestas contemplaban una que otra dinámica política.

Bajo la égida de las concepciones cepalinas se firmó el Tratado General de Integración Económica Centroamericana que se propuso la creación del Mercado Común Centroamericano (1958). Este tratado incluyó acuerdos no solamente comerciales, sino también financieros, monetarios, fiscales e industriales y dio origen al Banco Centroamericano de Integración Económica, a un Consejo Monetario y a una Cámara de compensación de Pagos.

El intento no progresó por diversas razones, entre ellas la elevada protección, la estructura misma de las economías y los intereses de los monopolios extranjeros.

Hacia 1960 nació la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC) que trabajó por la liberalización comercial, aunque no se llegó a una unidad aduanera. Este acuerdo se firmó en el Tratado de Montevideo.

La ALALC tuvo en cuenta las diferencias en cuanto a desarrollo de los países y formuló un trato diferenciado de acuerdo a este aspecto. El caso es que quienes obtuvieron más beneficio fueron los países más desarrollados del área, como Argentina y Brasil, lo cual llevó a su decadencia.

En la década de los 80 trató de renovarse este organismo regional y tomó el nombre de Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) que se propuso la creación de un mercado común, que tampoco pudo concretarse.

El Grupo Andino que nació del Acuerdo de Cartagena en 1969, trató de retomar la experiencia vivida en la ALALC y de sustentar la integración más que en el libre comercio, en buscar mayor igualdad en la distribución de costos y beneficios, colocando mayor atención en la repartición de los proyectos industriales, las políticas comunes de comercio e inversión hacia otros países y la creación de instituciones que condujeran el proceso.<sup>1</sup>

Las crisis socio - políticas en los países integrantes del Grupo Andino y la falta de voluntad gubernamental llevaron al fracaso del proyecto. Hacia 1983 se retomó y

---

<sup>1</sup> Economía Mundial. Los últimos veinte años. "La integración Económica en América Latina" José A. Quintero Gómez.

trató de revitalizarse sin mayores éxitos, especialmente por los ajustes de orden neoliberal que ya cobraban fuerza en la región.

La Comunidad del Caribe (CARICOM) fue creada en 1973. Se propuso la conformación del Mercado Común del Caribe y también un sistema preferencial para los países integrantes con menor desarrollo. Este intento de integración ha pasado por diversos momentos de auge y decadencia, debido a problemas referidos a las crisis económicas de sus integrantes. En la actualidad, gracias a la dinámica que imprime la participación de Cuba se ha revitalizado y ampliado.

Argentina y Brasil firmaron en 1988 el Tratado de Integración, Cooperación y Desarrollo el cual buscó, mediante la integración, competir en el mercado mundial y no solamente en la región, sin éxitos mayores.

Posteriormente, en la década de los 90 surgieron el Mercado Común del Sur, (MERCOSUR) integrado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay y el Grupo de los Tres, formado por Colombia, Venezuela y México. Estos organismos han pasado también por momentos de crisis. En la actualidad MERCOSUR se ha convertido en un puntal para la integración y ha buscado la manera de ir superando las carencias que tiene. Su papel en el fracaso del ALCA, ha sido decisivo.

Así, a grandes rasgos podemos ver el camino tortuoso de los intentos de integración, que si bien han fracasado en su mayoría, también han dejado una valiosa experiencia no solo por los motivos que no han permitido su desarrollo, sino también por los que alcanzaron alguna realización.

Dentro de las causas que han llevado al traste con los acuerdos regionales es necesario señalar algunas, que no podemos perder de vista:

- La integración, vista solamente desde la liberalización comercial y con miras a integrarse a la economía mundial sin tener en cuenta realmente las diferencias en el desarrollo de los países integrantes.
- La falta de crear instituciones eficaces que sustenten y viabilicen los proyectos acordados.
- Los tratados bilaterales, especialmente con Estados Unidos, que algunos países de la región han priorizado a pesar de la abismal disparidad y de la clara intención impositiva y colonizadora que conllevan.
- La intervención de los poderosos intereses y capitales de las transnacionales.
- La carga de la deuda externa y el chantaje permanente de los organismos financieros internacionales.
- La causa fundamental ha sido la falta de voluntad política por parte de los gobiernos y la clase gobernante de los diferentes países, que enfocan la integración desde una perspectiva de clase.

El ALBA es un proyecto que se ha concebido desde una base totalmente diferente a la que fundamentó las experiencias vividas en los intentos de integración hasta ahora.

Su dimensión es económica y social, política e ideológica. Abarca a todo el continente, tanto a nivel de países, como de regiones, municipios, organizaciones

sociales, sindicales, de trabajadores, étnicas, intelectuales. Todo aquel que vea en este proyecto una posibilidad de desarrollo, de salir de la crisis endémica puede integrarse.

Se están creando los mecanismos necesarios para implementar el proyecto. En tal sentido está el Banco Industrial de Venezuela, que ya estableció una filial en Cuba y que se apresta a otorgar créditos a los países u organizaciones sociales que los soliciten en aras de su desarrollo.

PETROSUR está en proceso de conformación y a partir de PDVSA está haciendo convenios con diferentes países no solamente para la exploración y explotación del petróleo de nuestros suelos, sino también en lo relacionado con la industria petroquímica.

Desde el Acuerdo de San José y el de Caracas, PDVSA está vendiendo petróleo crudo y derivados a los países de Centroamérica y el Caribe con condiciones y precios diferenciales de acuerdo a su situación financiera.

TV SUR empezará sus transmisiones de prueba a finales de mayo, durante ocho horas diarias y desde septiembre empezará a emitir noticieros, programas culturales y artísticos.

Los convenios firmados con Cuba son un paso de avance, no solamente en el plano económico y comercial, sino también en educación, salud, cultura y deportes. Los que se han adelantado con Argentina, Brasil y los que están procesando con Uruguay son pasos firmes hacia un futuro de dignidad para los latinoamericanos.

El ALBA es un modelo nuevo, en construcción, de integración basado en la solidaridad, la cooperación mutua, la complementariedad y el desarrollo socio económico sustentable. Cuenta con la voluntad política de gobiernos como el de la Venezuela Bolivariana, el de Cuba, Argentina, Brasil y Uruguay y la de millones de latinoamericanos que claramente han expresado su aversión a la tiranía neoliberal y su decisión de no dejarse excluir por los tratados de libre comercio con Estados Unidos.

Para los colombianos, sometidos a la pauperización continua y la brutal represión que acompañan las medidas neoliberales de la "seguridad democrática", el ALBA se convierte en la posibilidad real y única alternativa al TLC que Uribe y sus secuaces se empeñan en firmar, a costa de la vida y el futuro de los más de cuarenta millones de colombianos.

Nuestra lucha, entonces, debe ser contra el infame TLC y por la alternativa cierta que representa el ALBA y que será viable en tanto derrotamos el proyecto uribista de anexión a los Estados Unidos y se dé una salida soberana al grave conflicto social y político que este gobierno ha profundizado y complejizado.

Integrarnos a los hermanos latinoamericanos y caribeños representa la vida y el futuro de nuestra nación, el TLC y el Plan Colombia son la recolonización y la desesperanza para nuestra patria.

## Aniversario

### **VIET NAM ES UN SÍMBOLO VIVO DE LUCHA DE LOS PUEBLOS CONTRA EL IMPERIALISMO YANQUI**

La República Socialista de Vietnam queda a más de 20 horas de vuelo de los Estados Unidos. En medio del Asia tropical, es un país enclavado en la historia por su carácter indómito y su decisión a cualquier costo de ser independiente y soberano, su afirmación rotunda de construir su propio destino, vinculado al bienestar del pueblo y al de la humanidad.

En 1975, el 30 de abril, se selló la derrota rotunda a la peor intervención realizada por los Estados Unidos hasta la fecha. Más de cuatro millones de vietnamitas murieron desde que los yanquis desataron la guerra contra este pueblo heroico y sencillo en 1964, a partir de una provocación montada contra unos barcos de la US Navy, en el Golfo de Tonkin, en aguas territoriales vietnamitas.

Fueron 11 años de agresiones indiscriminadas donde los aviones yanquis arrojaron sobre Vietnam más de cuatro veces la cantidad total de los explosivos utilizados en toda la Segunda Guerra Mundial. La guerra química también fue una característica de estos crímenes de lesa humanidad que aún están impunes. El NAPALM y el agente naranja quemaron miles de hectáreas de la selva vietnamita que aún a estos años no ha logrado restaurarse del todo.

La heroica lucha del pueblo vietnamita, que ya había derrotado a los imperialistas japoneses y franceses en el mismo siglo XX, enseñó a todos los pueblos de la tierra la vulnerabilidad de las grandes potencias imperiales ante la decisión de un pueblo cuando lucha por su libertad e independencia. El Partido Comunista de Vietnam, dirigido por el presidente Ho Chi Minh, fue la fuerza que organizó y condujo la lucha de liberación, esa gesta sin parangón en la historia contemporánea.

Estrategas como Vo Nguyen Giap, brillaron al diseñar los derroteros para que los imperialistas, superiores cientos de veces en tecnología y en recursos, salieran huyendo un 30 de abril. La guerra de todo un pueblo, elemento central de la concepción estratégica de la lucha de Vietnam, es un aporte fundamental a retomar en estos tiempos de invasiones y agresiones imperialistas.

Vietnam nos enseñó a los pueblos del mundo que luchamos por la independencia, que no hay enemigo, por poderoso que sea, que no podamos vencer si estamos decididos a ser libres. Los Estados Unidos, que parecen estar designados por la Providencia para plagar de miseria el mundo entero, tienen en su historia y en su memoria colectiva, esta lección de humanidad y de coraje.

En Iraq, se repite la historia, de otra forma. Hasta ahora llevan en el sagrado suelo de la patria iraquí dos años y ya son oficialmente casi dos mil los soldados invasores muertos. Al pueblo americano le esconden la llegada de sus muchachos en ataúdes cubiertos por la bandera de las barras y las estrellas. Vietnam aparece y los cincuenta y ocho mil soldados yanquis que regresaron muertos a su tierra, vuelven a la memoria colectiva. La guerra de rapiña contra Iraq, no tiene nada que ver con los jóvenes de Nueva York o Kansas City.

Estados Unidos reedita a treinta años de la catástrofe de Vietnam otra guerra signada ahora por la codicia y el saqueo.

Ahora no es Saigon, ni el delta del Mekong, ni las selvas tropicales que rodean a Hanoi. Los muertos yanquis vienen de Bagdad, Falluya y el desierto que envuelve a Basora y Mosul.

Los héroes de la resistencia iraquí son tan anónimos como lo soldados vietnamitas. Sin embargo la decisión es similar. Defender la Patria y su dignidad, el derecho a la autodeterminación y a la soberanía.

Los vietnamitas quebraron las estrategias yanquis una a una y en 11 años de lucha progresiva y sistemática, articulando todas las fuerzas de la patria, recibiendo la solidaridad internacional y proyectando sus luchas dentro de una gran contraofensiva contra un imperialismo que en ese momento se enfrentaba al campo socialista y revolucionario en crecimiento.

En palabras del general Giap en 1971: " Un pequeño pueblo que movilice todas sus fuerzas y coordine estrechamente la acción de sus fuerzas políticas y la de sus fuerzas militares, la acción del ejército revolucionario y la de las fuerzas armadas de masas, y lleve adelante simultáneamente la lucha política y la lucha armada, la insurrección armada y la guerra popular revolucionaria, es perfectamente capaz de derrotar la guerra de agresión neocolonialista de las potencias imperiales, incluyendo al imperialismo norteamericano."

En el siglo XX los vietnamitas lograron derrotar a los franceses y fundaron la República Democrática de Vietnam. Posteriormente derrotan a los yanquis que ocupaban la porción sur y fundan la Republica Socialista de Vietnam. Unificando la patria, cumpliendo con una revolución nacional democrática y popular, los vietnamitas dieron un ejemplo imperecedero a los pueblos del mundo.

Hoy a treinta años de la victoria, luchan en medio de las dificultades de este mundo globalizado por construir un país socialista, insertados en la economía mundial. En tan solo 60 años el pueblo vietnamita pasó de esclavo a dueño de su país y ha devenido en un Vietnam moderno e industrializado.

Sus 88 millones de habitantes viven en paz y vislumbran así el futuro, según el Informe Central al IX Congreso del Partido Comunista de Vietnam, realizado en abril del 2001: " .. El siglo XX fue para nuestra nación un siglo de lucha valiente y victorias gloriosas. El siglo XXI será un siglo en que nuestro pueblo continuará alcanzando mayores victorias en la causa por la construcción del socialismo y en defensa de la patria, haciendo que nuestro país logre colocarse a la altura de los países desarrollados del mundo."

Cuando los yanquis salen ignominiosamente de Vietnam, hace 30 años, todos los pueblos del mundo nos sentimos más libres y más convencidos de la vulnerabilidad de la fuerza imperialista. Iraq nos confirma, que un pueblo decidido, organizado y valiente, triunfa sobre cualquier invasor, sin importar su potencia o capacidad militar.

La lucha de nuestros pueblos, de Venezuela, de Cuba, de Colombia bebe de estas lecciones de dignidad, de sabiduría política, de libertad. Estamos mucho más cerca que Vietnam, a minutos incluso de vuelo de sus aviones de combate. Con la organización, la conciencia profunda de defender nuestra soberanía y dignidad, y la fuerza y valentía de nuestros pueblos, ningún invasor podrá conquistar nuestros suelos sagrados.

Aquí ya vencimos a los españoles. Este 30 aniversario de la más grande derrota sufrida por los imperialistas yanquis, nos llama a no desfallecer en la batalla por nuestra segunda y definitiva independencia.

